
DOMINGO SEGUNDO DE ADVIENTO (Ciclo B) 
 

En la homilía de inicio de su Pontificado, decía Benedicto XVI: «Nosotros existimos para 
enseñar a Dios a los hombres». De esa forma resumía la misión de los pastores de la Iglesia y 
también la de todos los bautizados. Si nos fijamos, esto es lo mismo a lo que nos exhortan las 
lecturas de este segundo domingo de Adviento. Estamos acostumbrados a vivir la liturgia 
para nosotros mismos y a escuchar la palabra de Dios como una llamada a nuestra conversión 
personal. Ese elemento es ineludible; pero durante este tiempo de esperanza se nos exhorta 
a preparar el camino al Señor no sólo dentro de nosotros, sino en todos los hombres. Una 
tarea urgente es desbrozar los caminos que han quedado cerrados en muchas personas. La 
tristeza, el desengaño, una mala catequesis o experiencias desagradables han ofuscado para 
muchos el acceso a Dios. Pero esos caminos, que conducen de Dios al corazón de cada 
hombre, han de volver a ser transitables. 

De ahí el grito de Isaías: «¡Consolad, consolad a mi pueblo!». Y su exhortación: «Alza con 
fuerza la voz, heraldo de Jerusalén, álzala, no temas, di a las ciudades de Judá: aquí está 
vuestro Dios». Esa figura del mensajero queda realzada en Juan el Bautista, al que le 
corresponde preparar de forma inmediata la venida del Señor. En Cristo se cumplen los 
anhelos de todo hombre. Y hay que predicar ese mensaje de esperanza que incluye el perdón 
de los pecados. Isaías nos recuerda que el crimen ha sido pagado, y Juan anuncia que Jesús 
bautizará con Espíritu Santo y, por lo tanto, que todo lo hará nuevo. 

Sí, nosotros como Juan Bautista, existimos para anunciar a Dios a los hombres: para 
decirle a cada persona concreta, sumida en sus problemas, que Jesús ha venido al mundo por 
ella y que no debe temer nada. El Adviento rompe el sentido funesto de la historia porque 
con él irrumpe con fuerza la certeza de que Dios viene a salvarnos. Quizá hoy en día existen 
muchos motivos para caer en la tristeza y hacer un juicio pesimista sobre los acontecimientos 
que nos tocan vivir. Pero más fuerte que todo ello es la esperanza en Dios que viene a 
salvarnos y que hace preceder su misericordia. La Iglesia y cada uno de nosotros somos 
mensajeros de esa gran verdad, en la que se encierra el auténtico consuelo. Porque Jesús no 
viene a ofrecer una solución aparente y poco duradera, sino a sanar de raíz el corazón de la 
humanidad herida y a ofrecerle algo que es para siempre. La duración eterna de esa paz y 
esa justicia que nos trae Jesús es señalada por Pedro en la segunda lectura de este día: 
«Confiados en la promesa del Señor, esperamos un cielo nuevo y una tierra nueva, en que 
habite la justicia». 

Por eso, conscientes de nuestra vocación de mensajeros, fijamos de manera especial 
nuestra mirada en Juan Bautista. ¿De qué manera llegó él a ser portavoz de la Palabra? 
Sabemos la respuesta. Pudo anunciar con fuerza y convicción a Jesús porque antes lo había 
experimentado en su interior. Juan, formado en el desierto, dedicó mucho tiempo a 
escuchar. Sólo después habló. Por eso en sus palabras se intuía la fuerza de la Palabra y tenía 
capacidad para vencer las resistencias de los demás. 

Oración, adoración, contemplación. 
Pidamos a la Virgen María que en esta Eucaristía nos ayude a experimentar la presencia 

salvadora de Dios, y eso nos convierta en sus fieles testigos a nuestro alrededor. 
  



ДРУГА НЕДІЛЯ НАСТУПАЮЧОГО П'ЯТНИЦЯ (Цикл В) 
 
У своїй проповіді на початку свого понтифікату Бенедикт XVI сказав: "Ми існуємо для 

того, щоб навчати людей про Бога". Таким чином він підсумував місію пастирів Церкви, 
а також місію всіх охрещених. Якщо ми подивимося на це, то це те саме, до чого 
закликають нас читання цієї другої неділі Адвенту. Ми звикли жити літургією для себе і 
слухати слово Боже як заклик до нашого особистого навернення. Цей елемент є 
неминучим, але в цей час надії нас закликають готувати дорогу для Господа не лише в 
собі, але й у всіх людях. Нагальним завданням є розчищення шляхів, які залишилися 
закритими у багатьох людей. Смуток, розчарування, погана катехизація чи неприємний 
досвід затулили багатьом доступ до Бога. Але ці дороги, які ведуть від Бога до серця 
кожної людини, повинні знову стати прохідними. 

Звідси вигук Ісаї: "Утішся, утішся, народе мій". І його заклик: "Піднеси голос твій, 
віснику Єрусалиму, піднеси його, не бійся, скажи містам Юдиним: ось ваш Бог". Ця 
постать вісника підкреслена в Івана Хрестителя, завданням якого є негайна підготовка 
до приходу Господа. У Христі сповнюються прагнення кожної людини. І цю звістку надії, 
яка включає в себе прощення гріхів, необхідно проповідувати. Ісая нагадує нам, що за 
злочин заплачено, а Іван сповіщає, що Ісус хреститиме Святим Духом і таким чином 
зробить все новим. 

Так, ми, як і Іван Хреститель, існуємо для того, щоб звіщати людям Бога: говорити 
кожній окремій людині, яка загрузла у своїх проблемах, що Ісус прийшов у світ заради 
неї і що їй нічого не потрібно боятися. Різдво Христове руйнує похмуре відчуття історії, 
бо приносить із собою впевненість, що Бог прийде, щоб нас спасти. Можливо, сьогодні 
є багато причин сумувати і песимістично оцінювати події, які ми переживаємо. Але 
сильнішою за все це є надія на Бога, який приходить, щоб нас спасти і який випереджає 
нас своїм милосердям. Церква і кожен з нас є посланцями цієї великої правди, яка є 
джерелом справжньої розради. Бо Ісус приходить не для того, щоб запропонувати 
очевидне і короткочасне рішення, але щоб зцілити серце зраненого людства і 
запропонувати йому те, що триває вічно. На вічну тривалість миру і справедливості, які 
приносить нам Ісус, вказує Петро у сьогоднішньому другому читанні: "Довіряючи 
обітниці Господній, ми очікуємо нового неба і нової землі, на яких оселилася 
праведність". 

Отже, усвідомлюючи своє покликання посланців, ми по-особливому дивимося на 
Івана Хрестителя. Як він став речником Слова? Ми знаємо відповідь. Він зміг 
проголошувати Ісуса з силою і переконанням, тому що спочатку пережив Його в собі. 
Іван, вихований у пустелі, довго слухав. Лише після цього він заговорив. Саме тому в 
його словах відчувалася сила Слова, і він мав здатність долати опір інших. 

Молитва, адорація, споглядання. 
Просімо Діву Марію, щоб вона допомогла нам у цій Євхаристії відчути спасительну 

Божу присутність і зробила нас Його вірними свідками в усьому, що нас оточує. 


